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FECHA: Agosto 09 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tremendo choque: 14 heridos”  

Criterio “Policías la violaron y vejaron en Tlanchinol”  

 “Arraigan a jefe de hospital por la bebé muerta” 

 “PVEM analiza caso de video porno” 

 
“Abuso a mujeres hasta la muerte”  

 “Población indígena en grave crisis”  

 
“Ley indígena, en el olvido de los diputados”  

El Independiente “Hidalgo, primer lugar en burocracia para construir”  

La Crónica “Invirtió Seguro Social más de 50 mdp en Pachuca”  

 
“Azota al norte el desempleo” 

 
“Fox pide legalizar y gravar drogas”  

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Se embolsa Daniel Jiménez Rojo 49 mil pesos por dirigir al IEE: El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez Rojo, se "embolsará" durante este año 49 mil 319 pesos mensuales (591 

mil 828 totales), mismo salario que percibe un secretario del gabinete de Miguel Ángel Osorio Chong. De los más caros Al 

sueldo del presidente consejero sólo le faltan 21 mil pesos para igualar los honorarios mensuales de Osorio, que ascienden 
a 71 mil 74 pesos. Después del mandatario, los haberes de Jiménez Rojo se encuentran entre los más altos que reciben 

funcionarios públicos. El sueldo del presidente consejero está catalogado en el nivel 14 del tabulador del instituto 
autónomo, el cual no especifica si disminuye de acuerdo con el calendario electoral y las actividades del organismo. La 

nómina del IEE es similar a la que utiliza el gobierno de Hidalgo para pagar sueldo de burócratas, ya que los cuatro 

consejeros electorales tienen el nivel 12, con un salario de 37 mil 813 pesos cada uno, misma categoría de un director 
general de las autoridades estatales que percibe 38 mil 990. En el catálogo del instituto hay una plaza para asesor, con un 

salario mensual de 32 mil pesos; un lugar para director que recibe 27 mil pesos; seis ejecutivos "A" reciben cada uno 27 mil 
pesos por sus servicios. Una plaza para ejecutivo "B" tiene asignados 23 mil pesos mensuales; dos plazas de ejecutivo "C": 

19 mil pesos cada una, y tres plazas de subdirector: 19 mil pesos cada una.  También hay 21 plazas para técnico 

especializado cuyos sueldos varían entre los 9 y 15 mil pesos; cinco plazas de jefe de oficina que reciben por sus servicios 
entre 9 y 11 mil pesos; ocho técnicos con una paga de 7 mil pesos cada uno. Además de siete secretarias con un sueldo de 

7 mil pesos mensuales cada una; 11 auxiliares electorales con paga de 7 y 5 mil pesos; cuatro intendentes que reciben 4 
mil pesos. En total, las oficinas centrales del IEE tienen una nómina de 76 plazas. Tabulador de consejos distritales 

anteriores Cada uno de los 18 coordinadores de consejos distritales que fueron instalados para llevar a cabo la elección de 
gobernador y diputados locales cobró 8 mil pesos mensuales. Los 18 consejeros presidentes cobraron 7 mil pesos cada 

mes. Los 36 consejeros presidentes (7 mil pesos mensuales cada uno); 18 secretarios distritales (6 mil 500 pesos 
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mensuales cada uno); 18 coordinadores de organización (6 mil 500 pesos mensuales cada uno); 18 coordinadores de 

capacitación (6 mil 500 pesos mensuales cada uno); 18 secretarías administrativas (5 mil pesos mensuales cada uno). Los 

84 auxiliares supervisores (6 mil pesos mensuales cada uno); 25 asistentes electorales administrativos (8 mil 500 pesos 
mensuales cada uno); 18 enlaces administrativos (6 mil pesos mensuales cada uno); 12 mil 25 auxiliares electorales (5 mil 

500 pesos mensuales cada uno).  (Víctor Valera página 03) 

Síntesis-IEE preparativos para elegir a presidentes: A pesar de que aún no se da por terminado el doble proceso 
electoral del pasado 4 de julio, en el IEE ya se preparan para las elecciones a presidentes municipales que tendrán lugar en 

el estado el primer domingo de julio del 2011, aseguró el secretario general del IEE Francisco Ortega Sánchez. De acuerdo 
con el funcionario, no obstante que el proceso para la renovación de los titulares de los 84 ayuntamientos que integran al 

estado iniciará oficialmente con la segunda quincena del mes de enero del 2011, en el IEE, se debe preparar entre 
septiembre y octubre del año en curso el presupuesto de egresos a ejercerse para esa nueva fase política de la entidad. Así 

también aseguró que otras de las acciones a realizar en esa instancia para ala organización de las elecciones municipales 

será la integración del calendario electoral “Para que después de eso podamos convocar para que los partidos políticos 
interesados en participar en la contienda, acrediten a sus representantes y de esa manera podamos instalarnos a más 

tardar el 15 de enero del próximo año para iniciar el proceso de renovación de los ayuntamientos. Añadió que debido a las 
reformas electorales para el empate de elecciones los comicios se adelantaron cuatro meses, además de referir que por 

está única ocasión los nuevos alcaldes tendrán una gestión de cuatro años con siete meses, además de que tendrán que 

esperar cinco meses para poder tomar posesión de sus nuevos cargos. De igual manera, aseguró que es por ello que al 
interior del IEE, ya se hacen los preparativos necesarios para poder iniciar las acciones que los lleven a realizar una buena 

organización de estos comicios, los cuales aseguró que son de los más importantes para el estado luego de los de 
gobernador como los celebrados hace poco más de un mes. Por último aseguró que en el caso de los recientes comicios, 

para el organismo a que pertenece, aún se está en espera de que se den los resolutivos finales en los tribunales para poder 
declarar como culminados los trabajos de la doble elección a gobernador y diputados locales. (Jaime Arenalde, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-“Voy por otro periodo”: El diputado federal Omar Fayad quiere quedarse en la dirigencia estatal del PRI cuatro 
años. Directo, responde a los señalamientos sobre supuestos grupos que, a espaldas de la dirigencia, se han reunido para 

urgir una renovación del cargo, y les asegura que tiene amplias posibilidades de mantenerlo, una vez que los estatutos y 

los tiempos lo permitan. “Apenas he cumplido dos meses en el cargo, los 50 días de campaña y el tiempo que ha seguido a 
la elección. Quiero, fuera de la coyuntura, ocupar el cargo, con un periodo completo”. Además, Fayad reconoce que su 

partido debe mantenerse unido y modernizarse, usar las redes sociales, pues durante el siguiente proceso electoral se 
enfrentarán a una oposición dispuesta a ir juntos para intentar derrotar al PRI. ¿Sobre los grupos que han pedido una 

renovación, qué les diría? Omar Fayad Meneses (OFM): Aquí no han existidos rumores ni dimes ni diretes, lo he 
dicho, no responderé a la cobardía que se esconde detrás del anonimato. Dicen cosas ridículas, que hay grupos que dicen 

que debe haber un cambio de estilos, formas y grupos, cuando sólo tuvimos la posibilidad de hacer campaña. Quien dice 

eso, que dé la cara. ¿Entonces está pensando en continuar en el cargo? OFM: Ya lo había dicho, habrá dos 
momentos de Omar Fayad como dirigente del PRI, antes y después de la campaña. Ahora quiero imprimirle un sello, 

modernizar cosas, cambiar cosas, poner énfasis en las redes sociales, procurar una mayor participación de los jóvenes. 
Ahora sí, me gustaría intentarla. Lo he manifestado abiertamente, sin el anonimato, sin que nadie más lo diga por mí. ¿En 

estos dos meses, cuál ha sido su actuación frente al PRI? OFM: Hay resultados que no se pueden desdeñar, hemos 

conseguido la mayor votación de la historia, nunca habíamos tenido una elección como esta en la historia, con tantos 
votos. Nos enfrentamos a la candidata más fuerte que ha tenido la oposición en la historia de Hidalgo, al gobierno federal, 

a los delegados federales, a millones de recursos. El PRI obtuvo el mejor papel de la historia en el momento más duro de la 
historia. ¿Tras peder dos distritos, el PRI tuvo una buena actuación? OFM: No son malos resultados, fuimos a una 

contienda muy cerrada, es la primera vez que un presidente del PRI en Hidalgo se enfrentó a la polarización de la 

población. ¿En caso de ser postulado y elegido como presidente estatal del PRI, dejaría su diputación? OFM: 
No, lo hago en los mismos términos que Beatriz Paredes y Jesús Murillo, que la dirigencia del PAN. Además, el fuero me da 

libertad de manifestarme en tribuna. ¿Cuál es el estado del priismo, hay divisiones? OFM: No hay fisura, al contrario; 
al final del proceso de selección de candidato no las hubo, algunos quisieron amarrar navajas, pero no pudieron dividirnos. 

Ahora, nos vamos a preparar. Nos anunciaron que la oposición va a ir en coalición, ya vimos que las coaliciones suman 
votos. 

1.- Lo voy a intentar, inscribirme para un periodo ordinario completo, no con la coyuntura de las elecciones, cuando era 
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importante sumar, inmediatamente todos los priistas así decidimos.  

2.- En dos meses comenzará el proceso. Esperaré con paciencia, sin aceleramientos ni imprudencias, los tiempos, que 
serán en octubre. 

3.- Habrá quien no lo quiera ver, pero se los vamos a hacer visibles. Hace dos meses nos enfrentábamos contra un 
problema y ganamos, conseguimos una votación histórica, con más votos que ningún otro presidente del partido, el que tú 

quieras, lo puedes comparar con votos.  

4.- No dejaré la diputación federal que ostento. En el PRD también hay muchos dirigentes que lo hacen, no veo por qué 

aquí se busque otra opción. Además, no la quiero dejar para no faltar a mi compromiso con la ciudadanía, con el priismo. 

5.- Habrá que esperar los tiempos, ya lo veremos, actualmente tengo una secretaria general (Gloria Hernández Madrid), 
que me acompañaría en la fórmula. No se está dando la decisión, pero los actuales dirigentes por la vía estatutaria pueden 

ser elegibles. 

6.- En este momento, me resta decir con honestidad, de frente al priismo y ciudadanía, como me he caracterizado, decir 

que sí aspiro a un periodo ordinario al frente del PRI en Hidalgo. 

7.- Hasta octubre estaré en condiciones de decir la fórmula, no quisiera dejar a nadie fuera, quienes quieran participar, por 

si se da un proceso abierto. Sea cual sea el método, no quiero que me anticipen. 

8.- Todas las expresiones del PRI tienen las puertas abiertas; prepararnos para el proceso que viene, la renovación de 
alcaldías.  

9.- En septiembre ya se podrá precisar la forma en que será reestructurado el Consejo Político Estatal. (Jorge Ávila, página 
04) 

Criterio-Viggiano pide fortalecer al PRI, no al CDE: En el proceso de renovación de la dirigencia estatal del PRI, la 

diputada federal por Hidalgo Carolina Vigiano Austria se pronunció por esperar que éste arroje el fortalecimiento del 
priismo en la entidad y no de un comité en particular. “Yo esperaría que podamos trabajar todos en torno al fortalecimiento 

no de un comité, sino del priismo de Hidalgo, esto es de los comités municipales y los seccionales; aspiraría a que 
renovemos algunas cosas, que aprendamos de cada proceso, que vayamos fortaleciendo nuestras estrategias, sobre todo 

que vayamos teniendo mayor cercanía con la sociedad”. En entrevista para Criterio, la representante popular reconoció la 

existencia de grupos al interior del tricolor. “No me asusta, todos los partidos políticos tienen distintas expresiones al 
interior, eso les da una gran riqueza. En el caso nuestro tenemos una gran diversidad, lo mismo caben empresarios que 

campesinos y eso nos da una visión más amplia; pero hasta hoy independiente al interés por tener espacios al interior del 
partido o promovidos por el partido, siempre está por encima el interés del estado”. Cuestionada sobre si el rumbo que 

debe tomar el partido es el de mantenerse por los apellidos de tradición o el de asimilar las nuevas expresiones priistas, la 
legisladora consideró conveniente abrir mayor espacio a jóvenes y mujeres. “Me pronunciaría por darle cabida a los jóvenes 

y mujeres, a todos nos conviene, son jóvenes que nos pueden mostrar nuevas cosas, podemos aprender de ellos; en el 

caso de las mujeres, si somos más de 50 por ciento, hablando de democracia; esto nos permitiría demostrar una 
participación más equitativa de las mismas”. A pregunta sobre si se anticiparía un choque de trenes en el proceso de 

renovación priista, la legisladora lo descartó. “No lo veo, creo que durante todo este tiempo ha habido muestras de unidad, 
de madurez, de civilidad, de formación política, me parece que tenemos muy claro todos los priistas que la unidad es uno 

de nuestros grandes baluartes y también hemos aprendido a ganar campañas y perder una que otra batalla”.  Sobre la 

posibilidad de que el también diputado federal Omar Fayad pudiera repetir en el cargo, tras el interinato que cumplió dijo 
respetar el interés del dirigente estatal del PRI. “Lo ha manifestado y eso es respetable, es su decisión, su opinión, yo le 

tengo un gran respeto y aprecio; me parece que hizo un buen esfuerzo en el proceso electoral pasado”. (Emmanuel del 
Rincón, página 05) 

Sol de Hidalgo-Ser candidato a la alcaldía pachuqueña: Alfredo Tovar levanta la mano y anuncia: "El próximo año 

aspiro a ser candidato priista a la Presidencia Municipal de Pachuca". Lo considera "legítimo deseo". Hace 20 años 
pretendió lo mismo. La fortuna no estuvo de su parte y perdió la nominación en una consulta pública. Mario Viornery se 

apuntó como ganador y, a la postre, alcalde. Tovar, secretario general de la CNOP en Hidalgo, médico por vocación, 
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funcionario público y apasionado político, ha desempeñado variadas tareas y, por su natural bonhomía, es de quienes 

concita afectos. Recientemente se reunió con Emilio Gamboa Patrón, líder nacional cenopista. "Hablamos de un ambicioso 

programa de trabajo a desarrollar en el estado". Este incluye, cita, regularizar el Comité Directivo Estatal y hacer una 
evaluación del sector que encabeza en los 84 municipios. "No menos importante resultará que se actualice nuestro padrón 

y se proceda, como paso inmediato, a la credencialización de nuestros integrantes. Sabremos quiénes somos, cuántos y 
dónde estamos. Su encargo tiene una vigencia de 3 años. Rindió protesta el 19 de septiembre de 2009". SISTEMÁTICO 

GOLPETEO Analista del acontecer político, manifiesta que en la elección del 4 de julio "fue evidente un sistemático golpeteo 

de la oposición, utilizando medios electrónicos". "Nosotros incorporaremos la misma tecnología. La CNOP estatal cuenta con 
su página web desde hace dos meses. Y se va renovando". Priista recalcitrante, lamenta que dos "estupendos candidatos a 

diputados", Ramón Vicente Díez y Luis Gil Borja, no llegaran al Congreso local. "Fue la misma consecuencia de una guerra 
sucia feroz". Señala que a la Internet ingresan regularmente jóvenes entre 18 y 35 años "y, tal vez, ante la rudeza de 

imputaciones infundadas, se dejaron sorprender". Tovar declara que "no buscó" ser candidato a diputado local. "Lo 
importante es demostrar que en la CNOP se trabaja para después pensar en otras posiciones. No lo digo sólo por mí, sino 

también por mis compañeros que otorgan tiempo, esfuerzo. Son militantes convencidos. "Con base en esas acciones, 

sustentadas, sin maquillajes, se harían propuestas para inmediatos procesos". A la vez que reitera que por siempre será 
incansable defensor del cenopismo, que considera una de las piezas fundamentales en la estructura priista, estima tener 

merecimientos para disputar una diputación federal. "El partido tendrá los elementos suficientes a fin de evaluarme". 
SINDICALISTA DEL IMSS Muy joven ingresó al Instituto Mexicano del Seguro Social. "Fue en 1970 y permanecí durante 12 

años como médico familiar". Actuaría en forma sobresaliente en la política sindical del IMSS. "En Hidalgo fui secretario de 

Conflictos en el Comité Directivo de la Sección 22. El líder era Humberto Madrigal. En el siguiente periodo, 1989-1993, fui 
electo secretario general". Cuatro años adelante, estuvo en el Comité Ejecutivo Nacional. Aun cuando tiene lazos profundos 

de reconocimiento con el Seguro Social, está alejado de cualquier participación en la vida sindical del instituto. En su 
carrera profesional, durante tres años tomó un curso en la especialidad de gineco-obstetricia, en La Raza, del Distrito 

Federal: "Un tiempo dejé de ejercer la medicina por mis responsabilidades sindicales, pero la retomé al fungir, cuatro años, 
en calidad de subsecretario de Salud en el estado. No fue difícil. Se afirma que lo bien aprendido nunca se olvida". OLVERA, 

EL MEJOR CANDIDATO Activo, es parte del Comité de Pensionados y Jubilados del IMSS y se da tiempo, día tras día, para 

trotar cuando menos 10 kilómetros. Se mantiene sano, vigoroso. Con Francisco Olvera desarrolló comisiones especiales. 
"Primero fui delegado municipal para integrar el Consejo Político Municipal en Tulancingo; posteriormente, delegado". A la 

luz de lo ocurrido en los comicios recientes, advierte: "Olvera era el mejor candidato. Ganó con limpieza en las urnas. 
Jamás entró a los juegos subterráneos. Con él hay plena garantía de que continúe un sólido proyecto por el estado que ha 

encabezado, con éxito, sin duda, Miguel Osorio. "Los priistas así nos regocijamos de logrado". (redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-PVEM analiza caso de video porno: El diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Honorato Rodríguez Murillo, manifestó que de acuerdo a la Constitución Política del Estado de Hidalgo y la Ley Orgánica 

Municipal, no existen los elementos suficientes para dictaminar la destitución de la regidora de Tezontepec de Aldama, 

Lizbeth González Hernández, después de que se diera a conocer un video sexual protagonizado por ella. Explicó que la 
solicitud de destitución que hace el Ayuntamiento se fundamenta en unas inconsistencias, aunque señaló que de acuerdo a 

la Comisión de Gobernación, la funcionaria acreditó sus faltas e incluso las notificó al Ayuntamiento a través de un notario 
público. “Desde ese punto de vista, consideramos que no hay razón para que la regidora sea destituida conforme a lo que 

estipulan la Constitución del Estado y la Ley Orgánica Municipal; esa es la postura oficial”. Por otra parte, el legislador local 
apuntó que el PVEM llevará a cabo una investigación en cuanto a su conducta, misma que se llevará a cabo con base en los 

resultados de la demanda penal interpuesta por la regidora contra quien resulte responsable por la publicación del material. 

“Estamos enterados de que hay una demanda penal contra quien resulte responsable por esta situación de los videos que 
aparecen y se le imputan a la funcionaria municipal, entonces creo que eso todavía va a esperar un poquito a que se haga 

la investigación pertinente que ella está llevando a cabo y podamos tomar una decisión al respecto como partido”. 
Sentenció que el Verde hará un análisis cuidadoso del caso, tomando en cuenta el contexto en el que se da la serie de 

videos y la intención de que alguien pudiera hacerlos públicos por diferentes medios. “Habría que ver el contexto en el que 

se dan esos videos; habría que ver cuál fue la intención de que alguien publicara unos videos de esta naturaleza; habría 
que investigar si lo hizo ella por su propia cuenta o si de alguna manera alguien los subió a internet con alguna intención. 

Creo que desde el punto de vista de su conducta, habría que ver de qué se trata”. No obstante, enfatizó que de acuerdo a 
lo que marca la propia Constitución, a ninguna persona se le puede suspender de sus derechos por una conducta que no 

esté considerada como delito, de tal manera que en el caso intervienen dos puntos de vista: el político-legal, que será 
abordado por el Congreso y la ética política por el PVEM a través de la Comisión de Honor y Justicia. “Nosotros sí nos 

estamos avocando al conocimiento del asunto desde el punto de vista de su conducta y el Congreso lo está haciendo desde 

la cuestión legal de acuerdo a la Constitución y a la Ley Orgánica Municipal”. Rodríguez Murillo puntualizó que aunque no 
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existe un tiempo determinado para la resolución de este caso, las situaciones de hostigamiento que enfrenta la regidora 

pudieran llevarla a tomar la decisión de renunciar. Por otra parte, de acuerdo a un boletín emitido, el Comité Ejecutivo 

Estatal del PVEM señala como lamentable que la controversia entre la regidora y el cabildo de Tezontepec de Aldama 
tuviera relación con la vida privada de la funcionaria y no con los resultados o actos del ejercicio de su encargo público.  

Por lo anterior, el Partido Verde solicita que se garantice la legalidad en el análisis del caso que realice el Congreso del 
Estado, pues citan: “La conducta privada de la C. Lizbeth González Hernández, en tanto no comenta infracciones a la ley y 

no se lastime o dañe a terceros, no puede convertirse en motivo de escarnio público”. En tanto, aseguran que el Comité 

Ejecutivo Estatal del Partido Verde revisará el desempeño de la regidora y le recomendará solicitar licencia temporal o 
definitiva en caso de que por motivos médicos esté impedida para cumplir con sus funciones. (Ana Luisa Vega, página 08) 

Independiente-Panistas encuentran anomalías en gastos de alcaldía de Pachuca: En gastos de renta, apoyos, 
entre otros rubros, se han detectado irregularidades dentro del ayuntamiento capitalino, informó el coordinador de la 

fracción edilicia del PAN, Alfredo Ortega Appendini, aunque continúan en el proceso de revisión para "ajustar" cuentas. 

"Queremos comprobar que realmente se hayan hecho las cosas", refirió el regidor blanquiazul, quien además puntualizó: 
"Estamos viendo cada rubro para identificar irregularidades." En entrevista, señaló que la revisión de los documentos se 

realiza en conjunto con el síndico hacendario Víctor Manuel Gómez Navarro, y el secretario de la Contraloría, Carlos Alberto 
García Sánchez, pues encontraron irregularidades en los gastos de renta, apoyos, entre otros, pero no quiso adelantar más 

hasta concluir. "Y estamos en el momento de ajustar los datos, pues hay algunas dudas con las cosas que están haciendo, 

unas sencillas, otras complicadas", apuntó el representante popular. Esta revisión conjunta, dijo, es para especificar de 
manera detallada las cuentas y no quedarse con la cantidad que muestra el sistema Informex, ya que "cualquiera lo puede 

checar y nosotros queremos saber el porqué de cada recurso". Y sentenció: "no vamos a firmar si la cuenta pública no está 
de acuerdo a lo que vemos", en referencia a la transparencia en la aplicación del dinero público, pues existe el rumor de 

algún desvío de recurso en el ayuntamiento capitalino. Ortega Appendini mencionó que no tienen fecha para concluir la 
revisión, ya que quieren tomarse el tiempo necesario y hacer que concuerden las cuentas públicas; sin embargo, cuando 

terminen darán a conocer las irregularidades. (José Manuel Martínez, página 03) 

Reloj-Hidalgo nos une no ha presentado Juicio de Revisión ante el TEPJF: Hidalgo nos une aún no presenta el 
juicio de Revisión Constitucional ante la Sala Regional del TEPJF, impugnaciones correspondientes a los distritos de 

Actopan, Tula y San Agustín Metzquititlán. Luego de que el pleno del TEEH emitiera la resolución correspondiente a la 

elección de diputados locales en dichos distritos y luego de ser notificada, la alianza Hidalgo nos une cuenta con un plazo 
de 4 días para interponer el Juicio de Revisión Constitucional, mismo que vence a la media noche del martes. Con base en 

información proporcionada por el oficial de partes del TEEH, Wiliberto Reyes Palafox, hasta ayer no se había recibido 
ningún documento de impugnación a las resoluciones del órgano local. Por otro lado el TEPJF dio un plazo de 5 días hábiles 

al TEEH para analizar a fondo la impugnación correspondiente a la elección de gobernador en el distrito de Molango, misma 
que fue desechada por no contar con la firma autógrafa del actor que impugna. (Verónica Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Imparcialidad y apego a la Ley en TEEH: Priego: El trabajo del TEEH es impartir justicia electoral con total 
imparcialidad en los dictámenes que fueron presentados por la coalición Hidalgo nos une y en la cual solicitan anular las 

elecciones locales. Por lo tanto se está sujeto a que el TEEH determine, una vez que tenga los expedientes para su análisis, 

si los magistrados del estado de Hidalgo se apegaron a la ley y derecho de los resolutivos, aseguró el secretario general del 
citado organismo estatal, Sergio Priego. Explicó que sólo quedan por resolver los 15 juicios de inconformidad que presento 

Hidalgo nos une ante esté organismo, ponencia que realiza la magistrada Martha Martínez Guarneros. Priego Reséndiz, 
recordó que se acumulará un sólo  expediente en el  TEEH dará una sentencia general de estas inconformidades, donde se 

analiza cada uno de los expedientes. (Alberto Quintana, página 04) 

Independiente-Admite TEPJF quejas de televisoras contra resolución aprobada por el IFE: El Tribunal Electoral 

de la Federación dio entrada a impugnaciones de Televimex (Televisa) y TV Azteca contra la resolución del IFE, por la 

presunta difusión de propaganda gubernamental del Ejecutivo federal durante las pasadas campañas locales. El Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) admitió las quejas que por separado presentaron ambas televisoras y 

que tienen como objetivo echar abajo la resolución CG268/2010 aprobada por el Consejo General del Instituto Federal 
Electoral (IFE). Dicha resolución consiste en una amonestación pública, según se publica en el turno de expedientes del 

organismo jurisdiccional. Las impugnaciones se suman a las que también presentaron por separado el Ejecutivo federal y 

los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), a las cuales 
el organismo jurisdiccional ya dio entrada. La queja que presentó Jesús Alejandro Daniel Araujo Delgado, representante 
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legal de Televimex, incluye también a los medios de comunicación Radio Televisora de México Norte, Tv de los Mochis, 

Telesistema Mexicano y Televisora del Golfo. El Tribunal Electoral dio entrada, la víspera, a la impugnación del Ejecutivo 

federal interpuesta a través de Miguel Alessio Robles, en su carácter de consejero jurídico del Ejecutivo federal y en él se 
alega que el IFE se extralimitó en sus funciones. El instituto resolvió en julio pasado que el Ejecutivo federal violó la 

Constitución al difundir el 15 de junio pasado en cadena nacional un mensaje en el que informó de su estrategia de 
seguridad, en tiempo electoral prohibido. Los consejeros determinaron que el mensaje es propaganda gubernamental que 

no debió transmitirse bajo lo establecido en el Artículo 41 constitucional, que prohíbe durante el periodo de campañas la 

difusión de materiales de ese tipo en estados con comicios. Recordaron que si bien se trata de propaganda gubernamental, 
bajo la Constitución el Ejecutivo sólo puede ser acusado por traición a la patria y delitos graves del orden común. El 

Ejecutivo federal impugnó la resolución, al considerar que con ella se restringe la facultad del presidente de explicar a los 
ciudadanos sobre temas importantes como la seguridad. Además, señaló que el IFE carece de atribuciones para imputar 

responsabilidad al Ejecutivo federal por el contenido de su mensaje a la nación en materia de seguridad nacional, ya que 
son meramente informativos y no propagandísticos. (Notimex, página 23) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Fusionan terrenos para la refinería Bicentenario: Eugenio Imaz asegura que en esta semana entregarán a 

Pemex la escritura unificada de las 700 hectáreas que mandó a hacer el Gobierno del estado ante notario público. A menos 
de cinco meses de que concluya el año, Petróleos Mexicanos (Pemex) aún no comienza los trabajos de bardeado para la 

instalación de la nueva refinería en la región Tula Tepeji; en tanto, el gobierno del estado anunció que será esta semana 
cuando entregue a la paraestatal la escritura unificada del polígono de Chingú.  En entrevista, Eugenio Imaz Gispert, titular 

de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional de Hidalgo, declaró que han concluido la parte de la escrituración, por 

tal motivo y ante notario público, se unificó en una sola las cuatro escrituras que comprenden las 700 hectáreas que 
necesita la paraestatal para la construcción de la refinería Bicentenario. “El notario nos la entregará (la escritura) el martes 

o miércoles, de esa manera ya no habrá ningún tema pendiente; insisto, el ofrecimiento de Pemex es iniciar de inmediato 
el tema del cercado perimetral, sin embargo no nos dieron una fecha específica”, señaló. De acuerdo con la Ley, explicó el 

funcionario, se conformaron cuatro escrituras, una por cada ejido en la región Tula-Tepeji, así se integró el polígono de 
Chingú que fue donado a Petróleos Mexicanos, hecho que fue publicado en el Diario Oficial del Estado. “Pemex nos pide 

que para hacer más fácil sus trámites internos, esas cuatro escrituras se conviertan en una sola, ya lo hicimos y sólo 

estamos esperando que el notario nos entregue esa escritura unificada, que será el martes o miércoles. Las cuatro 
escrituras pertenecen a los cuatro ejidos que conforman las 700 hectáreas del polígono donde se construirá la refinería 

Bicentenario”, agregó. A pesar de que no hay fecha de inicio para las obras de la Bicentenario, que ha reducido su 
presupuesto de este año en un 50 por ciento, Imaz Gispert confió en la palabra de las autoridades de la paraestatal, 

quienes han informado que en los siguientes días comenzarán con la construcción del cercado perimetral de los terrenos. 

“No es un tema de asperezas, sino que cada quien tiene que estar atento a su responsabilidad y cubrir la parte que le 
corresponde, en esa lógica los hidalguenses, los ejidatarios y las autoridades hemos cumplido con nuestra parte y ahora 

estaremos atentos que Pemex cumpla con la suya, no es un tema de fricciones”, aseveró el encargado de la planeación y 
desarrollo en la entidad. El pasado 30 de junio en una conferencia vía Internet, directivos de Pemex informaron a 

empresarios e inversionistas a nivel Internacional que se encuentran en la etapa final de la ingeniería para la refinería 

Bicentenario. Carlos Morales Gil, director general de Pemex exploración y producción; Carlos Treviño Medina, director 
corporativo de Finanzas; Celina Torres, gerente de Relación con Inversionistas, y Carlos Murrieta Cummings, director 

corporativo de operaciones, señalaron que existen todos los recursos para la elaboración de una ingeniería adecuada en la 
que se convertirá en la nueva planta de la paraestatal en más de 30 años. “La refinería (Bicentenario) estará trabajando en 

coordinación con la refinería Tula; y en ese sentido es crucial que finalicemos la optimización general. Tenemos todos los 
recursos para eso”, declaró en conferencia Carlos Murrieta Cummings. Al respecto, el funcionario estatal Eugenio Ímaz 

Gispert señaló que “pareciera ser que esta completa la ingeniería de Pemex, y de acuerdo con lo que nos han informado los 

de Pemex es que en los próximos días empezará todo el tema de bardeado perimetral”. Un día antes de la conferencia, el 
29 de junio, el director general de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, informó que el proyecto más importante 

del sexenio del presidente Felipe Calderón está en su etapa de planeación.“En este proyecto nos encontramos en la fase de 
planeación en la que nuestra prioridad reside en garantizar que los propósitos comerciales y de negocio de la nueva 

refinería se traduzcan en el medio plazo, en rentabilidad y creación de valor económico para Pemex, y para la comunidad 

donde operará”, dijo en ese entonces el director de la paraestatal. Por lo que adelantó que la refinería Bicentenario esta 
sujeta a una metodología que considera tres fases; la visualización, la conceptualización y la definición del proyecto “en el 

proyecto de Tula, nos encontramos en la etapa de conceptualización”, finalizó.  
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Claves 

Construcción hasta el 2012 

• Pemex informó que las obras se licitarán en el primer trimestre del 2012, y la operación de la nueva refinería arrancará a 

finales del año 2015. 

• La secretaria de Energía, Georgina Kessel, reveló que la planeación de la nueva refinería va en tiempo y señaló que su 
edificación física será hasta 2012. 

• México es uno de los mayores exportadores de crudo, pero debe importar un 40% de su gasolina debido a que la 
capacidad de refinación resulta insuficiente. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Encuesta califica a Osorio como el mejor de 12 gobernadores: En materia de salud y educación la 

población le otorga un ocho al ejecutivo. Los ex mandatarios Mario Marín, de Puebla, y Ulises Ruiz, de Oaxaca, los peores. 
El gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, resultó el mandatario mejor calificado de entre 12 jefes de estados 

con una aprobación “Buena” por parte del 53.8 por ciento de la población. De acuerdo a la encuesta post electoral del 
Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), en estados que tuvieron elecciones el pasado 4 de julio, Osorio Chong fue el 

gobernante con más alto porcentaje de aceptación y el que más gente evaluó como “Muy Bueno”, con 16 por ciento. La 
encuesta de GCE se realizó el 21 de julio a 600 hidalguenses de la lista nominal de electores del Instituto Federal Electoral 

(IFE), misma que presenta un nivel de confianza del 95 por ciento. En la lista de gobernadores, Osorio encabeza a los 9 

mandatarios de estados donde obtuvo la victoria el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y donde los únicos señalados 
con “Mala” calificación son Ulises Ruiz, de Oaxaca, y Mario Marín, de Puebla. Según la información de GCE, en cuanto al 

trabajo en materia de Salud y Educación, el actual gobierno de Hidalgo obtuvo una calificación de 8, en una escala del 5 al 
10. En los rubros de Empleo y Seguridad, la entidad sacó un 5 de calificación de parte de la población. En cuanto a la 

opinión sobre el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, el 30.3 por ciento de los entrevistados hidalguenses señalaron 

tener una calificación “Buena”, mientras que el 12.8 por ciento dijo tener una impresión “Mala”. En este rubro, el ganador 
en Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, consiguió la mejor aceptación con 49.3 por ciento. Sobre el proceso para la 

elección de gobernador en Hidalgo, y tomando en cuenta las campañas políticas realizadas por los dos 
candidatos en la entidad, de los 600 entrevistados, el 46 por ciento opinó que fue un proceso “Limpio”, 

mientras el 41 por ciento señaló que fue “Sucio”. Respecto a la percepción del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) de Hidalgo, del total de encuestados, el 38 por ciento consideró que fue un “Árbitro ciego porque se 

hizo de la vista gorda”, siendo incluso el único órgano electoral estatal, junto con Veracruz, en ser 

reprobados por la población consultada. En este mismo rubro, el 36 por ciento de la población que contestó 
la encuesta señaló que el IEE fue un “Árbitro limpio porque fue justo”, mientras que un 17.8 por ciento eligió 

la opción “Árbitro vendido porque favoreció a uno de los equipos”.  GCE informó que la técnica de muestreo 
estadístico fue proporcional al tamaño poblacional de cada municipio a nivel estatal, así como que se consideraron sólo 

aquellos municipios con mayor peso en la lista nominal de los estados y se les asignó un valor de acuerdo al porcentaje del 

conglomerado.  

Claves 

Otras consultas 

• En la última encuesta de GCE la calificación al desempeño del gobernador Miguel Osorio Chong es siete décimas por 

encima de la del primer mandatario, Felipe Calderón. 

• Durante el pasado proceso electoral, el IEE de Quintana Roo prohibió al GCE difundir la encuesta sobre la preferencia del 

voto para gobernador porque que iría contra el régimen jurídico. 

• La empresa Gabinete de Comunicación Estratégica es liderada por Federico Berrueto y Liébano Saenz, con participación 

en todos los procesos electorales del país desde hace varios años. (redacción, página 10) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Edil pide consulta para legalización : La presidente municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, señaló que el 

tema de la legalización de las drogas es un tema que tiene que someterse a consideración de la población, por lo cual 

recomendó hacer una encuesta ciudadana antes de tomar cualquier decisión al respecto. “Creo que es un tema que se 
debe de tocar partiendo de una consulta ciudadana, se tiene que recoger los planteamientos de la población en general, yo 

creo que el tema de la legalización y despenalización de las drogas se tiene que llevar hacia la sociedad, para que junto con 
el gobierno podamos tomar las decisiones”, dijo.  García Gordillo indicó que el debate que abrió el presidente Felipe 

Calderón parece ser una estrategia integral en materia de seguridad y no una acción causada por la violencia que se vive 
en el país actualmente. “No es un tema nuevo, pareciera que deriva de una acción aislada al tema de la violencia, yo 

quisiera pensar que obedece a una estrategia integral en materia de seguridad que permita fortalecer a la sociedad, yo 

insisto son temas que se deben de llevar a la sociedad y donde lo más importante es la opinión de los ciudadanos”, 
expresó.  Sin dar una postura sobre la legalización de las drogas, la titular del ejecutivo municipal aseguró que sí 

participaría en una consulta pero sólo en su carácter de ciudadana “por supuesto que participaría como ciudadana”. En días 
pasados, el gobernador del estado, Miguel Osorio Chong respaldo el debate sobre la legalización de las drogas siempre y 

cuando, dijo, sirva para reducir la incidencia delictiva y no para fomentar el consumo entre los jóvenes. “Abierto al debate, 

hay que analizarlo con mucho cuidado, si vamos a legalizar las drogas para bajar la incidencia delictiva, los asesinatos, pero 
si vamos a fomentar las drogas en los jóvenes, estaría en desacuerdo”, sostuvo. 

Claves 

Voces en contra 

• La iniciativa privada y la iglesia católica se han mostrado en contra de la legalización y despenalización de las drogas, 
pues aseguran que puede generar más violencia por la pelea de los mercados. 

• El titular de la SEP, Alfonso Lujambio, también se mostró en contra de la legalización ya que calificó como “inquietante” 
que la niñez mexicana percibiera a las drogas como algo permitido. 

• La Secratría de Salud a través de su titular, José Ángel Cordoba, propuso que el debate sobre la legalización debe 
limitarse a definir si se permite el uso de la mariguana con fines médicos. (Jonathan Collazo, página 11) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“El PRI no frena la reforma política”: El Revolucionario Institucional va por un verdadero cambio que ponga a 

los ciudadanos cerca de la pertenencia del Estado y que garantice mayor gobernabilidad, señala el legislador sonorense. El 

coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, rechazó que su partido sea el responsable de detener la reforma 
política y sostuvo que una vez transcurrido el proceso electoral su bancada va por una “verdadera reforma” incluyente de 

los ciudadanos y que garantice mayor gobernabilidad en el futuro “que la que hoy tenemos o la que padecemos”. Rechazó 
que tras los hechos de las últimas semanas, como el secuestro de periodistas o penales tomados por reos, México se haya 

convertido en un Estado fallido y señaló que a lo mejor quien está fallando es el gobierno.  En entrevista con MILENIO 
Diario, Beltrones confirmó que la negociación de la reforma política incluye la autonomía del Ministerio Público —tema en el 
que van con el PRD— porque, señaló, mientras éste dependa del Ejecutivo no habrá ruta correcta en el combate a la 

delincuencia. —¿Ve condiciones para sacar la reforma política en esta coyuntura de violencia y desacuerdos tras las 
elecciones? —Creo que ya estamos en la etapa poselectoral, que necesariamente debería de pasar a otros ámbitos; si hay 

por parte de los candidatos perdedores un alegato de por medio, el ámbito adecuado es el tribunal federal electoral. Los 

argumentos políticos y alegatos ya llegaron a su fin. —Se acusó al PRI de ser quien atoró la reforma política, ¿tienen razón 
o están listos haciendo planteamientos para sacarla adelante? —Hay muchas cosas falsas de lo que acusan al PRI y ésa es 

una de ellas. Nosotros estamos insistiendo, como lo hacemos desde 2006, en que se lleve a cabo una verdadera reforma 
política en México, que vuelva a poner a los ciudadanos cerca de la pertenencia del Estado mexicano, que no se sientan 

alejados y que garantice mayor gobernabilidad en el futuro que la que hoy tenemos o que padecemos —sostuvo el 
coordinador.  Respecto a la reorientación de la estrategia contra el crimen, una vez que en el PAN senadores como 

Alejandro González plantean medidas extremas como la suspensión de garantías por regiones, y en el PRI diputados como 
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Humberto Moreira afirman que México se acerca a ser un Estado fallido, Beltrones dijo que el Congreso puede emitir las 

normas que se requieren, pero la eficacia depende del Ejecutivo. “Primero, es muy aventurado estar hablando en estos 

momentos de suspensión de garantías. Lo que estamos exigiendo es que las autoridades actúen con mayor vigor y eficacia, 
y que con esto logremos verdaderamente detener esta ola de violencia que está trastocando la vida de los mexicanos. 

También estoy más convencido hoy que nunca que no hay un Estado fallido, a lo mejor quien está fallando es el gobierno, 
pero el Estado no; al final de cuentas, esto habrá de reflexionarse”, señaló Beltrones.—Como parte de la reforma política, 

¿la seguridad será parte de este reacomodo de instituciones del país? —El poder Legislativo tiene sus límites. Nosotros 

podemos producir nuevos ordenamientos legales o cambios constitucionales que ayuden al actual gobierno y a los que 
vienen a darnos mejores resultados en el combate a la delincuencia organizada o al narcotráfico; lo que no podemos es 

sustituir al poder Ejecutivo, aquí la eficacia de éste la deben de tener con base en las estrategias adecuadas. “Hemos 
exigido un debate abierto, en el cual, con autocrítica de todos los que pertenecemos al Estado mexicano, sepamos que hay 

que hacer mejor nuestro trabajo, pero éste empieza por la aptitud o la ineptitud por parte de aquellos encargados de 
procurar o administrar justicia.” —¿Estará a discusión la autonomía del Ministerio Público? —En la mesa de reforma política 

están presentes tanto las inicativas de PRI como las de PRD (para) buscar en la autonomía del Ministerio Público el gran 

cambio institucional que merece el país para alcanzar la eficacia que se nos ha negado en los últimos años en la 
procuración de justicia”.  A decir del legislador, “mientras la procuración de justicia siga dependiendo de lo que pueden ser 

instrucciones del Ejecutivo, pero no alcance verdaderamente a darle una autonomía a cada una de sus acciones, estaremos 
por la ruta equivocada”. (Angélica Mercado, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que los integrantes VIP del Grupo la Joya andan tan ansiosos de mostrar su unidad que les ha dado por reunirse en 

lugares públicos, desde luego, encabezados por su “líder”, Darío Pérez Gonzalez, de quienes dicen, ya alista su propuesta 
rumbo a la candidatura del tricolor a la alcaldía de Pachuca. Al más puro estilo de los concursos escolares, quieren que 

cada uno de sus integrante escriba en un papel quién les gusta para encabezar la candidatura priista por la alcaldía de 

Pachuca, después de sortearlo en un bombo lo cabildearán, vaya lujo. Ojalá se informaran, antes, de los comentarios de la 
sociedad pachueña respecto a sus actividades.  

que el priismo pachuqueño impulsa el trabajo virtual, desde sus casas, pues Alejandro Mariel, presidente del Comité 

Directivo Municipal, ya no hace pie en su oficina desde hace unas semanas debido a las estrepitosas derrotas del tricolor en 

los distritos de Pachuca el 4 de julio. Ahora, Mariel ha exigido a los demás integrantes del comité le informen sobre sus 
actividades que desarrollan a diario vía mail. Qué moderno. 

que Eugenio Imaz ya se apunta también a la renovación de la dirigencia estatal del PRI, impulsado por algunos priistas, 

quienes no ven con buenos ojos la casi inminente elección de Omar Fayad para el siguiente periodo de cuatro años al 

frente del Comité Directivo Estatal. ¿Se le hará, o sólo se prepara para hacer su carta a Santa? 

que luego del escándalo que PRD, PAN y Convergencia armaron porque presuntamente se les pretendía 
cobrar unas copias, apenas el viernes pasado integrantes de la coalición Hidalgo nos Une fueron vistos en las 

instalaciones del IEE realizando el pago correspondiente por acceder a los documentos oficiales, tal como lo 

hizo Unidos Contigo, quienes pagaron cerca de 20 mil pesos en las dichosas fotocopias, como establece la ley 
de transparencia del estado. 

que las cosas andan de cabeza en los hospitales públicos de la Secretaría de Salud de Hidalgo, para muestra basta la 
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reciente muerte de una menor, la cual iba a ser sepultada con vida un día antes en Tulancingo. Mientras, el subsecretario 

Enrique Macedo se dedica a hacer política, la que por cierto no se le da, pues anda desatado de cara a la búsqueda de 

candidatura a alcalde por el PRI en Tulancingo, donde, dicen sus paisanos, no es bien visto. 

que en la Secretaría de Contraloría estatal el que de plano hace y deshace, reparte el queso, y decide lo que hay que hacer 
es el director general de Personal, Alberto González Espínola, hermano del secretario de Gobierno, y, señalan sus 

compañeros de trabajo, ya ni toma en cuenta al secretario, Fernando Moctezuma. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que a propósito del día Mundial de los Pueblos Indígenas, en Hidalgo el único que salió a decir algo al respecto fue el 

príncipe hñahñú, Héctor Pedraza -quien por cierto no los llama indígenas sino indios-, pero advirtió a todos los políticos 
del mundo, sobretodo de Hidalgo, que ya no los usen para su conveniencia porque sólo sirven de adorno en actos oficiales. 

Que conste que lo dice por experiencia propia, pues al fin es el príncipe de los hñahñus. 

Que antes de que se vayan los diputados de vacaciones permanentes, dicen que alguien ya les prepara su despedida como 

se debe. Y con esto de los dizque festejos por los pueblos indígenas, dicen que los diputados hidalguenses de la legislatura 
anterior omitieron con verdadera irresponsabilidad política la Ley para protección de los indígenas, pues además que la 

congelaron por buen rato, la dejaron en el baúl de los recuerdos. Pero eso sí, se creen los supremos del pueblo. 

Que al alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, le llegó la modernidad al municipio. Dicen que quedó tan animado con la 

nueva modalidad de reservar habitaciones de hoteles por teléfono, que ahora va por más. Y es que dicen que ya anda 
gestionando unos ciber cafés con computadoras donde los ciudadanos podrán revisar cuánto deben en infracciones por 

pasarse semáforos en rojo. Eso sí que es una ciudad cosmopolita. 

Que no conforme con adjudicarse ser la cuna de absolutamente todo, los hidalguenses ahora van por quitarle los Récord 

Guiness a Marcelo Ebrard. Dicen que el deportista Norberto Estrada rompió un nuevo récord al pedalear en una 
bicicleta fija por casi 23 horas. Aunque en realidad el récord no sirve para nada, dicen que es muy motivador que alguien 

se tome el tiempo para hacer ejercicio un día entero. 

Que el caso de la bebé que declararon muerta en el Hospital Regional de Tulancingo ya está cobrando la factura a los 

principales responsables.  

Dicen que el subdirector del nosocomio fue arraigado por la Procuraduría de Justicia del estado para investigar el 
procedimiento que se hizo y la forma de trabajar en la institución de salud, pues hay quienes a raíz de este problema que 

salió a la luz pública, muchos decidieron acusar muchas irregularidades. ¿Y Jorge Felipe Islas Fuentes?  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“La diputación de Hidalgo está en omisión legislativa; es decir, todavía no ha emitido una ley específica sobre cuáles son los 
derechos de los pueblos indígenas.” Yarely Melo Rodríguez, diputada local, sobre la década que cumplió el Congreso 

estatal de no aprobar la Ley de Derechos Indígenas.  

“No es un tema de asperezas sino que cada quien tiene que estar atento a su responsabilidad y cubrir la parte que le 

corresponde; los hidalguenses hemos cumplido con nuestra parte.” Eugenio Imaz Gispert, secretario de Planeación y 

Desarrollo Regional, sobre la fusión del polígono donde se construirá la refinería. 

“A todos nos falta siempre la cultura de no tirar el papel, la basura en las calles, sobre todo el plástico.” 
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José Luis Gallegos, titular de la Comisión de Aguas de Pachuca, sobre el desazolve de las coladeras en la capital 

hidalguense. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con una guardia de honor, autoridades estatales y representantes de organizaciones 

campesinas celebraron el 131 aniversario del natalicio de Emiliano Zapata Salazar, al colocar frente a la efige del “Caudillo 
del Sur” una ofrenda floral. El revolucionario nació el 08 de agosto de 1879, año en el que empezó wel debate sobre la 

reelección de Porfirio Díaz, en Anenecuilco, Morelos… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Vaya que nos cuesta cara la democracia... casi 50 mil pesos mensuales. ¿Verdad, Dany? 
(redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

Rancheros Gringos 

 
En pleno bicentenario de la Revolución Mexicana, según el dirigente de la CNC en Hidalgo, Onésimo Serrano Guerra, el 

gobierno calderonista olvidó los ideales de "Tierra y Libertad". Y es que, argumenta el campesino Serrano, el gobierno 
federal permite a rancheros estadunidenses apropiarse del mercado nacional de productos agrícolas, pese a incurrir en 

competencia desleal con productores mexicanos. Quizá el cenecista tiene razón, pero vale preguntar: ¿Qué ha hecho la 
Confederación Nacional Campesina, al margen de rollos demagógicos por espacios políticos, para capacitar a sus militantes 

y acercarles presupuesto y aperos para hacer producir al campo? 

Contra los coyotes 

Y no precisamente los que aúllan en la misma loma, sino a los que junto con gestores hacen chicanas en juicios laborales, 
en perjuicio de la parte más jodida del aparato productivo nacional. El diputado federal priista Arturo Zamora Jiménez se 

refirió a una iniciativa de Reforma Laboral propuesta por la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, para hacer real la 
impartición de justicia pronta y expedita. Entre los puntos torales de la iniciativa se encuentra el de terminar con esos 

especímenes que engañan a trabajadores en la presentación de demandas ante las juntas de conciliación y arbitraje. Y que 
sean abogados titulados los responsables de llevar este tipo de juicios. Hagamos votos porque prospere la reforma. 

Barbacoa de pedigrí 

Nos comentan: de las 85 mil toneladas de carne de borrego que se consumen al año en México, 40 por ciento (cerca de 35 

mil toneladas) se importa de Australia, Nueva Zelanda y Uruguay. Los productores nacionales del ramo no tienen capacidad 
para cubrir la demanda total. Sin embargo, Hidalgo ocupa el segundo sitio, antecedido por el Estado de México, a escala 

nacional en producción de carne de ovino. Los hidalguenses aportan 6 mil toneladas de carne de borrego del total 
requerido por los mexicanos. Para barbacoa, sin duda, sólo la de estos rumbos. 

Salario de interés social 

Que el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) Daniel Jiménez Rojo se despacha un salario 
mensual de 49 mil 319 pesos, similar al de un secretario del gabinete de Osorio Chong. Los honorarios de 

Jiménez Rojo son catalogados en el nivel 14 del tabulador del instituto autónomo, 21 mil pesos menos del 

salario mensual del gobernador, que es de 71 mil pesos. Faltan compensaciones, bonos, vacaciones, 
aguinaldos, etcétera. Salarios de interés social, porque la sociedad quiere saber cuánto ganan neto los altos 

funcionarios. 

(redacción, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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